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COSTRUZIONI 

RAPPORTO 
della Commissione della Gestione 

sul messaggio 16 ottobre 1964 chiedente la ratifica dei sorpassi 
verificatisi nei lavori stradali esercizio 1963 

(del 7 gennaio 1965) 

I l messaggio del Consiglio di Stato che chiede la ratifica del credito di fran
chi 1.110.575,25 per la copertura dei sorpassi verificatisi lo scorso anno nella realiz
zazione delle opere stradali, precisa che nel 1963 i l volume dei lavori eseguiti ha 
raggiunto la ragguardevole cifra di circa 25.000.000,—. Questa è però inferiore al 
vertice toccato l'anno prima con oltre 33 milioni di lavori. 

La percentuale di sorpasso, pur essendo contenuta entro limiti ancora modesti, 
segna, per contro, un certo peggioramento nei confronti dell'anno precedente 
(4,45 % rispetto al 3,8 % ) . Occorre comunque rilevare che buona parte dei sorpassi 
è dovuta all'aumentato costo delle espropriazioni a dipendenza della influenza che 
in quel settore hanno le ben note speculazioni fondiarie. 

I l credito richiesto interessa 36 opere che possono tutte essere considerate 
ultimate, salvo per quanto concerne alcune procedure di espropriazione. 

La vostra Commissione ha voluto esanimare partitamente alcuni casi e si è 
soffermata, fra l'altro, sull'opera n. 900 « Circonvallazione abitato e piazza a Giu
biasco » per la quale i l sorpasso è di Fr. 414.049,25, se teniamo conto del credito 
suppletorio già ratificato i l 10 luglio 1963 e raggiunge così circa i l 29 %. Di questo 
importo i l 46 % è dovuto alla maggior spesa per le espropriazioni (circa fran
chi 188.000,—), i l 40 % all'estensione dei lavori per la sistemazione della piazza e 
per altre opere completative (Fr. 178.500,—) e i l 14 % all'aumento dei costi verifi
catisi nel periodo intercorrente fra la progettazione e l'esecuzione. 

Pure notevole è i l sorpasso verificatosi per la realizzazione del marciapiede in 
Via Lugano a Bellinzona (circa i l 75 % ) . Esso è dovuto principalmente ai costi 
delle espropriazioni che sono state molto laboriose e anche a imprevisti nell'ambito 
dei lavori di pavimentazione. 

Non vogliamo qui ripetere le raccomandazioni già fatte nel passato a proposito 
di un più attento studio dei preventivi, ma desideriamo postulare una sempre 
maggiore attenzione nelle trattative per le espropriazioni condotte in via bonale. 

Ciò premesso, vi mvitiamo a voler approvare i l decreto legislativo sottoposto 
alla vostra Commissione. 

Per la Commissione della Gestione : 

D. Wyler, relatore 
Boffa — Borella — Caroni — Coppi — 
Fraschina — Generali — Guscetti M. 
— Lepori — Patocchi — Rossi-Bertoni 
— Visani 
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